



# ESCARMIENTO MEREcido

## EL PUEBLO, CONTRA LOS LADRONES

### Las tahonas de Madrid han sido asaltadas.

### Mitín en la Casa del Pueblo

Media hora antes de comenzar el acto se hallaba el teatro completamente lleno, como sólo se ha visto en los momentos de intensa excitación pública.

Presidió el acto el compañero Tío, quien expuso, en vibrantes frases, la importancia extrema que reviste, ya que se trata de defender lo más vital para el pueblo, cual es lo relativo a las subsistencias, cuya escandalosa carestía es imposible que tolere el pueblo si no es dando una muestra de indigna cobardía.

Al exponer la manera ínicamente como se roba en el peso del pan, especialmente en las piezas pequeñas, que son adquiridas por una gran mayoría de obreros, se produjo alguna alboroto, aludiéndose por los que interrumpen al pan francés y a las otras clases de pan no sometidas a repeso.

Mariano García Cortés.

Comenzó recomendando calma y serenidad para que se pueda conocer bien a los que, con fines interesados, tengan el propósito de impedir que se celebre el acto.

Señaló como culpable del mal estar del pueblo que sufre hambre y carece de trabajo a la oligarquía de gobernantes y plutócratas, que están realizando estudios, negocios, protegidos desde las cumbres del Poder y amparados en la fuerza material de los fusiles de la guardia civil, de sensibilidad tan embotada que no siente el menor escrúpulo moral arrojando al pueblo cuando clama por la justicia que se le niega.

La política de acaparamientos y monopolios es la que ha encarecido la vida mundialmente, al mismo tiempo que las trabas aduaneras dificultan el intercambio de productos, que resolvería en gran parte el problema de las subsistencias.

Según ha demostrado el ilustre economista Flores de Lemus, el pueblo entrega anualmente la cantidad de doscientos millones de pesetas como tributo arancelario que impone un grupo de acaparadores protegidos de esta manera por el Gobierno español.

Y cuando el Estado compra trigo extranjero perdiendo, según se ha demostrado en la última compra, más de 15 millones de pesetas, tampoco logra el pueblo que el pan se abarate, porque este trigo se entrega a la oligarquía de trigueros y harineros, que, subrepticamente, realizó el inhumano negocio de exportar grandes cantidades al extranjero, impidiendo así que llegara al pueblo la más mínima ventaja.

Examinó el asunto del aumento de tarifas ferroviarias, demostrando hasta la evidencia la protección descarada e inhumana prestada por el Gobierno a las Compañías, que han acrecentado sus ganancias en la misma proporción que el pueblo ha contemplado cómo se agudizaba la carestía de la vida.

Fuero de relieve la limitada influencia que ejerce el Sindicato patronal de panaderos, que, en primer término, lucha contra los obreros panaderos, y, al mismo tiempo, contra el vecindario en general, que es la víctima de las codicias desmedidas de estos industriales.

Yo —dijo— tengo una confianza absoluta en el desinterés de los obreros panaderos, que, en los momentos de peligro, siempre se colocaron al lado del pueblo, aunque resultaran perjudicados en sus aspiraciones de aumento en los jornales.

Examinó el aspecto técnico de la fabricación del pan, deduciendo que está demostrado que es precio suficientemente remunerador vender el kilo de pan al precio de coste de las harinas, ya que de diez kilos de éstas se obtienen, por lo menos, 120 kilos de pan elaborado honradamente; esto es, sin cargar la mano en el agua y con la acción indispensable.

Sobre esto se ha concedido un margen de seis céntimos sobre el precio que determina la tasa, y que, según los patronos, se dedica al premio para la reventa; pero al pueblo no le interesan estos intermediarios que contribuyen a la agravación del problema.

El pueblo español no puede permanecer indiferente ante estos problemas, y menos en los momentos actuales, de intensa conmoción universal, en que el proletariado se ha adueñado del Poder en naciones como Rusia y actúa revolucionariamente en muchos países de Europa.

Nuestro problema nacional está planteado por los campesinos de Andalucía, que ansían repartirse la tierra, cuyos productos los disfrutan exclusivamente los amos, mientras sufren hambre los que destrazan su vida cultivando los campos.

Y con una valentía y compañerismo insuperables están sosteniendo su huelga los trabajadores catalanes, que, ante la soberbia de la Compañía «Canadiense», han demostrado que, sin estos obreros dignos, no pueden conseguir, militares ni marines, que Barcelona disponga de tranvías, de agua, ni de luz.

Fernández Quer.

Comenzó recordando la campaña que, por el abaratamiento de las subsistencias y para conjurar la crisis de trabajo, vienen realizando la Unión General y el Partido Socialista desde que se inició la guerra hasta los momentos actuales, en que las subsistencias han alcanzado un precio máximo, imposibilitando al pueblo su adquisición y haciendo que el hambre impere en los hogares proletarios.

En vista de esto no nos queda ya más recurso que dar el último aldabonazo en la plaza de Oriente.

Ya estamos viendo —terminó— cómo las protestas que legalmente venimos realizando no surten los efectos que anhelamos.

El público aplaudió ruidosamente al orador.

El compañero Tío puso fin al acto dando cuenta de que no habían podido concurrir los diputados socialistas Daniel,

Anguiano, por hallarse en Zaragoza, ni Julián Besteiro, que asistió en aquellos momentos a una reunión de la minoría socialista para tratar de los últimos acontecimientos políticos.

Declaró que el domingo próximo, a las diez de la mañana, se celebrará un importante mitín, en el que tomarán parte los diputados de la minoría socialista.

La enorme importancia del mitín de ayer la dio el público, que se estrujaba materialmente en el teatro y en los pasillos y dependencias de la Casa del Pueblo.

### La sesión del Ayuntamiento

A las doce y veinte minutos de la noche declaró abierta la sesión el alcalde, señor Garrido Juaristi.

Recordó lo aprobado en la sesión anterior respecto a la tasa del pan candeal.

Refirió que se han celebrado dos reuniones: una de patronos, en que se ha acordado no mantener el aumento de jornales, no admitir obreros no especializados y no aumentar las respectivas clientelas; la otra reunión fue de obreros, y estando reunidos, no sé si por causa especial, han tenido conocimiento de los acuerdos de los patronos, y han acordado ir a la huelga.

Los soldados de la Administración Militar cooperaron ayer noche a la fabricación de pan, y se ha telegrafado a los pueblos que nos remitieron en la pasada huelga para que envíen todo el pan que les sea posible.

No habrá hoy el pan necesario; pero espera el alcalde que el pueblo, aunque haya necesidad de llegar a la restricción del consumo, se habrá de poner al lado del Ayuntamiento para defender la tasa del pan.

Pidió la opinión de los concejales.

El Sr. Tato Amat, explicó las gestiones que ha hecho para forzar la producción. Acusó a los patronos de haber provocado el conflicto, como lo demuestra el hecho de que ayer forzaron el trabajo para tener hoy reservas para su clientela.

El Sr. Crespo pidió datos a los tenientes de alcalde de lo que puede producirse en sus respectivos distritos.

El conde de Limpia comunicó que en el distrito del Hospicio la mayor parte de los tahoneros se le han mostrado dispuestos a trabajar, habiéndose prometido doblar el trabajo en pan francés y de Viena.

En el distrito del Centro, según dice el Sr. Gavilán, no podrá llegarse a producir lo que se produjo en la huelga pasada, porque los obreros católicos han secundado el movimiento.

El teniente de alcalde del distrito de Palacio dijo que de 13 tahonas trabajan cinco.

Los tahoneros le dijeron que, aunque se les facilite personal, era muy difícil que trabajasen.

Entendió que faltará el pan.

El Sr. Alvarez Villamil contó que ha dejado comprometidos a once tahoneros de la Latina para que trabajasen, calculando en un 50 por 100 la producción.

Expresó su sospecha de que los fabricantes de pan francés y de Viena no doblen el trabajo, porque demuestran resistencia pasiva.

El Sr. Maura celebró la actitud adoptada hace días por el Ayuntamiento.

Acusó a los patronos, pero especialmente al presidente del Sindicato de Patronos, D. Victoriano Méndez.

Con el margen diferencial de hoy tienen los tahoneros ventaja sobrada para atender las peticiones de los obreros.

Entendió justas las reclamaciones de los obreros; pero no si las exigen colocándose en una actitud de rebeldía.

Igualmente afirmó que el Ayuntamiento está dispuesto a llegar hasta el límite que sea necesario, y propuso un voto de confianza al alcalde para que adopte cuantas medidas estime oportunas y para utilizar los recursos económicos que sean precisos.

El Sr. Noguera entendió que si los tahoneros ofrecen forzar la fabricación de pan de Viena y francés es porque este pan rinde más de una peseta por kilo. O sea: que la actitud de los tahoneros es hija siempre de la codicia y ataca a los intereses del pueblo.

Se mostró conforme con el voto de confianza al alcalde.

La minoría republicana, por boca del Sr. Noguera, hizo constar que considera justas las peticiones de los obreros; pero hoy se coloca frente a ellos, por entender que es impropia su actitud.

El Sr. Goicoechea se mostró ufano por la enérgica actitud en que el Ayuntamiento se colocó en días pasados, y aunque se diga que hemos provocado el conflicto no importa. Benditos sean todos los conflictos que se provoquen por la causa de no poder transigir con intereses mezquinos.

Se adhirió a la proposición de clausurar todas las tahonas que no reúnan condiciones higiénicas.

El Sr. Garrido dijo que se sentía fortalecido con el voto unánime del Ayuntamiento, y prometió hacer un uso prudente, pero enérgico, de dicho voto.

Ofreció clausurar las tahonas que no secunden el esfuerzo del Municipio.

A las dos menos cuarto se levantó la sesión.

### Acuerdos de los patronos

Ayer tarde se reunieron los patronos panaderos, adoptando los acuerdos siguientes:

Primero. Que el aumento de jornal últimamente acordado no se lleve a efecto, pagándose los jornales antiguos.

Segundo. No recibir a obreros que no sean especializados.

Tercero. Negarse a retirar harina que cueste más de 62 pesetas.

Cuarto. No vender pan más que en el despacho de cada fábrica.

Quinto. No aumentar la parroquia de cada uno de los fabricantes.

Sexto. Poner a la venta el pan candeal a 66 céntimos el kilo, desde hoy, viernes, y Séptimo. Que no se fabrique con mayor intensidad pan francés y de Viena.

### Un oficio del alcalde

El alcalde ha comunicado a la Sociedad de obreros panaderos los acuerdos del Concejo, que consisten:

«Primero. Que estimando justo el aumento de salario últimamente convenido con sus obreros por los fabricantes de pan candeal, se haga respetar el pacto por cuantos medios disponga la autoridad municipal.

Segundo. Que mientras esto se consigue, el Ayuntamiento abone a los obreros candelistas que acudan al trabajo la diferencia entre el jornal abonado por los patronos y el últimamente pactado con ellos.»

La Sociedad de panaderos tomará esta tarde acuerdos en relación con este oficio del alcalde.

### Asamblea de candelistas

En el teatro de la Casa del Pueblo se celebró la anunciada junta de panaderos candelistas.

Justo Ojoro comentó lo dicho en la sesión del Ayuntamiento por varios concejales, que acusan a los obreros de confabulación con los patronos.

Nosotros nos felicitamos del movimiento que se ha iniciado al calor de nuestras reivindicaciones, y la Sociedad de Candelistas se ofrece a la Casa del Pueblo para secundarla en su acción contra los comerciantes sin escrúpulos.

Hemos establecido relaciones con las Sociedades hermanas y admitimos y solicitamos su solidaridad, con la condición de que no hemos de aumentar nuestras reclamaciones.

Terminó afirmando que debe confiarse en la Directiva.

Lanzó un viva la huelga, que fue contestado con entusiasmo.

Andrés Paz intervino en la discusión, rechazando enérgicamente la acusación de confabulación con los patronos.

Nosotros pedimos ahora, como antes, el aumento de jornal a los fabricantes, sin que nos importen los pleitos que existan entre ellos y el Ayuntamiento.

Se quiere hacer abortar nuestro movimiento, acusándonos absurdamente ante la opinión.

El secretario da lectura a las conclusiones, en las que se dice que se agradece el ofrecimiento de las Sociedades hermanas, aunque se estima que los candelistas no pueden aumentar sus peticiones uniéndose a las que ellas solicitan, porque esto prolongaría el conflicto, aunque se ofrecen para apoyarla luego enérgicamente.

Se afirmó además que, aunque caigan las primeras Directivas, surgirán otras, y la huelga continuará hasta obtener el triunfo.

Las conclusiones son aprobadas en medio de gran entusiasmo.

### El pueblo, en las calles

Hoy ha ocurrido lo que desde hace tiempo veníamos temiendo: el pueblo de Madrid, cansado de los tremendos abusos que desde hace años viene sufriendo de los fabricantes de pan, a ciencia y paciencia de las autoridades, a quienes s'indaga alguna cabe gran responsabilidad en este asunto, se ha tomado la justicia por su mano.

Desde antes de mediodía numerosos grupos han comenzado a recorrer las calles de Madrid con significativos gritos de protesta contra los tahoneros, por sus continuados latrocinios en el peso y precio del pan.

Las muchedumbres, llenas de indignación, han asaltado los despachos y fábricas, destruyendo todos los enseres y apoderándose del pan y sacando a la calle los sacos de harina.

La actitud del pueblo madrileño ha sido adecuada contestación a la instintiva conducta de los panaderos, que, aun hoy mismo, aprovechándose de la escasez de pan, han llegado a vender a 40 y a 50 céntimos el papecello.

En la imposibilidad de recoger en detalle lo ocurrido hoy, debemos hacer constar que ha sido en todo Madrid, en todos los distritos, en todos los barrios, donde han sido asaltadas las tahonas, destruyendo e incendiando cuanto el pueblo indignado encontraba en las panaderías.

A la Redacción llegan continuamente noticias y detalles de todas partes de cómo se realiza la justicia popular contra los explotadores del hambre.

La decidida actitud del pueblo madrileño aplicando la adecuada sanción a los ladrones no ha encontrado a su paso obstáculo capaz a detenerle en su vindicta.

Se nos dice que también han sido asaltadas numerosas tiendas de comestibles.

El espectáculo dado hoy por el pueblo de Madrid es elocuente manifestación del hambre que sufre. Las mujeres han tomado una parte activa en los hechos de hoy; hemos visto cómo las madres, con sus hijos en brazos y llenas de indignación, manifestaban a gritos su desesperada situación económica, que les arrastraba a los que estamos relatando.

Los incendios habidos ante las tahonas han sido numerosísimos en todos los barrios de Madrid.

El comercio ha cerrado sus puertas totalmente en todos los distritos.

El pueblo está en las calles de Madrid tomándose la justicia que no han sabido hacer autoridades ineptas al servicio de los explotadores.

El pueblo de Madrid, acaba con los ladrones de toda hora! ¡No ceses en tu obra emprendida hoy contra los que te matan de hambre! Es preciso dar el debido escarmiento y que de una vez para siempre queden eliminados los explotadores del país y los políticos negociantes.

### La cuestión de Marruecos

Dice un personaje francés.

PARÍS, 28.—Un alto funcionario del ministerio de Negocios extranjeros, especialista en las cuestiones africanas, declaró a un redactor del «Excelsior» que no es dudoso que el punto de vista francés, expuesto ante la Conferencia de la paz, será adoptado por completo.

No nos corresponde—ha dicho—pedir ninguna modificación del tratado de 1912. Ante la Comisión de los Diez sólo se trató de la creación de la zona española respecto de las intrigas alemanas, y sería de desear la firma de nuevas convenciones con España, a fin de evitar en lo futuro semejantes peligros.

Dicho funcionario se ha mostrado sorprendido de no haber tenido noticia oficial del discurso pronunciado ayer por el conde de Romanones, y cree que será posible entablar las conversaciones a que ese discurso parece invitar.

Francia —añadió—llevará seguramente el espíritu más sincero de conciliación y cordialidad, porque profesa sentimientos amistosos respecto al conde de Romanones; sin embargo, si el Gobierno español desea modificaciones en el estatuto marroquí le corresponde la iniciativa.

En ausencia de una proposición oficial hay que recomendar la mayor circunspección, y Francia continuará limitándose a los Tratados.—C.

### LA POLÍTICA

Consejo de ministros.

Anoche se reunieron todos los ministros para celebrar Consejo.

No hicieron declaración de interés a la entrada; únicamente el Sr. Jimeno manifestó que la situación de Lérida era muy grave, y que también ofrecían caracteres alarmantes los movimientos de Valencia y Córdoba.

Cuando se terminó el Consejo se facilitó la siguiente nota oficiosa:

«El Consejo ha estimado necesario, después de haber acordado, bajo la presidencia del rey, la suspensión de las sesiones de Cortes, explicar a la opinión los motivos de dicho acuerdo.

El Gobierno no podía continuar intentando inútilmente, con inutilidad bien demostrada en las últimas sesiones del Congreso, el avance en la discusión del Presupuesto y en la resolución de los demás problemas encomendados a la deliberación del Parlamento.

La actuación del Gobierno en las Cámaras, sobre resultar ineficaz en el orden legislativo, tenía el inconveniente de restarle tiempo y actividad para el estudio de los diversos conflictos sociales y de subsistencias planteados en España, a cuya solución necesita consagrarse y se va a consagrar sin descanso, utilizando, en defensa del orden público, todos los recursos del Poder, y preparando las formas jurídicas en que habrá de hallar reconocimiento y satisfacción, en todo lo que tienen de legítimas, las aspiraciones que promueven aquellos conflictos.

Estas razones ha obedecido el acuerdo unánime del Consejo de esta mañana.

Conocidas las noticias comunicadas por el ministro de la Gobernación, respecto a la situación en la provincia de Lérida, el Gobierno ha acordado suspender en la misma las garantías constitucionales.

Después de la reunión, el conde de Romanones recibió a los periodistas. Dijo que pondría a la firma del rey un decreto suspendiendo las garantías constitucionales en Lérida.

Se extrañaba el conde de que los diputados afectos a la Monarquía no asistieran a las votaciones de los Presupuestos, habiéndoles encarecido la asistencia mediante besalmamano.

—¿Qué hay de Presupuestos?

—Los habrá cuando quieran. Allá para julio, como dicen algunos señores.

—La suspensión de sesiones parlamentarias ha sorprendido a todo el mundo.

—Porque rogué a los ministros que guardaran el secreto, aunque se lo comunicó al Sr. Maura, que iba a hablar en la primera parte de la sesión.

—Sin embargo, varios señores catalanes lo sabían.

—Algun ministro lo habrá dicho.

—¿Habrá crisis?

—No; hoy por hoy, los que aspiran al Poder, seguirán en el desierto. Aun ha de flover mucho.

Envío de tropas a Lérida.

Se han dado órdenes para que en tren especial salga hacia Lérida el regimiento de Cazadores de María Cristina. Parece que la situación en aquella ciudad reviste caracteres realmente gravísimos.

Una reclamación.

El compañero José Rives Moyano ha remitido desde Almagro (Ciudad Real) un telegrama al diputado socialista compañero Sabarrit para que éste reclame ante el ministro de la Gobernación contra la parcialidad de las autoridades de dicho pueblo, las cuales ponen toda clase de obstáculos a la celebración de actos públicos de propaganda electoral, en vista de que la Sociedad obrera, presenta candidatura propia para luchar en las elecciones de concejales que allí habrán de verificarse el próximo domingo.

El camarada Sabarrit estuvo esta mañana en Gobernación, denunciando al ministro los atropellos de los caciques de Almagro y pidiendo se dieran las órdenes oportunas para que los derechos de reunión y electoral sean respetados.

Como siempre, el ministro prometió intervenir y hacerlo en justicia.

Veremos si los hechos responden a las promesas.

### EN INGLATERRA

La Conferencia industrial.

LONDRES, 27.—Esta mañana empezó en el Central Hall de Westminster la Conferencia obrera llamada «Parlamento industrial». El fin de esta Conferencia es ver el modo de llegar a una inteligencia que permita suprimir las huelgas o, por lo menos, retardarlas hasta que un Tribunal industrial dé su fallo, en calidad de árbitro.

El número de delegados es de 800, que representan unos 10 millones de obreros y patronos. Presidió la Conferencia el ministro de Trabajo, sir Robert Horne, y asistió el primer ministro, que fue saludado a su llegada por las aclamaciones de la Asambleas.

En su discurso de apertura, dijo el presidente que se trata de un hecho único en la Historia de Inglaterra, y representa esta Conferencia toda la vida industrial organizada de la nación.

«Salimos—dijo—de un conflicto que impuso, no solamente a nuestro país, sino al mundo entero, la dura tarea de grandeza y complejidad tales, que son suficientes

para poner a prueba todos los recursos de nuestra civilización. El temor al paro forzoso, la carestía de la vida y la sospecha de que disminuyan los salarios, cierta laxitud y la falta de iniciativas, todo esto, combinado, tiene gérmenes de disturbios, como hemos visto en las últimas semanas. La prosperidad futura depende hoy del nuevo plan de las industrias, que debe realizarse con la mayor amplitud posible. Sería fatal que no se encontrara ningún remedio a la situación actual.»—Radio.

### INTRANSIGENCIA PATRONAL

### SURGE UN NUEVO CONFLICTO

Desde hace mes y medio cundió entre los trabajadores de la Compañía Madrileña de Urbanización de la Ciudad Lineal la idea de constituirse en Sociedad de resistencia.

Esta Empresa, sorda a las realidades que ofrecen los tiempos actuales, trató siempre con el mayor de los desdenes a los obreros que trabajaban en los talleres de construcción y reparación de coches eléctricos.

Por su parte, los trabajadores no podían continuar más tiempo cobrando jornales ínfimos, insuficientes para atender las más perentorias necesidades de la vida, y se han decidido a constituir una Sociedad de resistencia, estableciéndose en la Casa del Pueblo.

Apenas la Dirección de la Empresa se dio cuenta de este movimiento procedió al despido de siete de los obreros más significados en estos anhelos.

Hace tres días la Sociedad de obreros y empleados de la Ciudad Lineal, en asamblea general, acordó nombrar una Comisión, que había de avistarse con el director de la Empresa, para solicitar el reintegro en los talleres de los compañeros despedidos, por entender que esa disposición había sido dada para destruir la nascente organización.

Caso de no ser atendidos en esta justa demanda irían a la huelga para protestar contra una conducta indigna e inhumana.

En efecto, la Empresa se ha negado a admitirlos nuevamente, y hoy, a las diez, ha surgido la huelga, siendo secundada unánimemente por todos los obreros.

La guardia civil invitó a los huelguistas a que abandonaran los talleres, cosa que hicieron ordenadamente.

Don Arturo Soria, señor feudal de esa tierra, ha procedido en este caso de una manera contraria a sus predicaciones de filantropía.

Cuando unos trabajadores se conducen de manera tan despiada como los suyos, lo menos que se debe hacer es atenderles y proceder equitativamente, puesto que nada pedían que fuera excesivo.

De cuanto pueda ocurrir únicamente es responsable esa Empresa, que con su soberbia ha lanzado a los obreros a la huelga, sin tener en cuenta que con su trabajo la salvó.

### MOVIMIENTO SOCIAL

### NUEVAS SOCIEDADES

SANTANDER.—Ha quedado reorganizada la Sociedad de pintores y decoradores, solicitando el ingreso en la Federación local y en la Unión General de Trabajadores de España.

Dicha Sociedad envía un fraternal saludo a todos los proletarios conscientes que luchan por el mejoramiento de su clase.

### COMITÉS Y DIRECTIVAS

MADRID.—El Grupo de dependientes socialistas ha renovado su Comité, siendo elegido presidente Esteban Repollés y secretario Felipe Berges.

PUENTE DE VALLECAS.—En junta general se nombró nuevo Comité, siendo elegidos los compañeros Vicente Asensí y Mariano López para los cargos de presidente y secretario contador, respectivamente.

La correspondencia debe dirigirse a nombre del secretario, calle de Eduardo Sanz, número 2.

MALAGA.—La Juventud Socialista ha renovado su Comité, nombrando presidente a Antonio Reina y secretario del exterior a Julián Peirat, a quien se dirigirá toda la correspondencia.

### CASA DEL PUEBLO

Reuniones para mañana.

En el salón grande: A las siete de la tarde, conferencia de Verdes y Montenegro; a las nueve, Gas y Electricidad; a la una de la madrugada, Dependencia de teatros.

En el salón pequeño: A las nueve de la noche, Relojeros.

### FUNCIONES PARA MAÑANA

ESPAÑOL.—A las diez, El zapatero y el rey.

FRANCESES.—A las diez menos cuarto, La calzonada.

TEATRO DEL CENTRO.—A las seis, La comedia del honor.—A las diez y cuarto, Señora ama.

INFANTA ISABEL.—A las seis y cuarto, La muerte de César y Un drama de Calderón.—A las diez y cuarto, Tienen razón las mujeres?

APOLO.—A las seis y media, El rey que robó.—A las diez y media, Trianferías.

COMICO.—A las diez y media, Muñecos de trapo.

QUERANTES.—A las seis y cuarto y a las diez y cuarto, Los sembradores de frío.

NOVEDADES.—A las seis, La primera de feria.—A las diez, Los hombres de bien.—A las nueve y cuarto, El snifán de la Perla.—A las diez y cuarto, El rey de la banca.—A las once y tres cuartos, El cotarro nacional.

### EL CALDERERO MODERNO

Tratado completo de calderería general, por H. Rodríguez Dato; precio, 7,50 pesetas.

### FRENO DE VACIO AUTOMÁTICO

Tratado completo; precio, 2 pesetas.

Pedidos en todas las librerías y a su editor F. CALDERERO.—BILBAO.

IMPRESION DE FONTANNE, MADRID, 31